

Конституционная реформа 2020 года в Российской Федерации как путь укрепления нации

Бабури́н Серге́й Николаевич,
научный руководитель Центра интеграционных и цивилизационных исследований
Института государства и права Российской академии наук,
профессор Омского государственного университета имени Ф.М. Достоевского,
заслуженный деятель науки Российской Федерации,
доктор юридических наук, профессор
1357343@mail.ru

В статье рассмотрены позитивные изменения Конституции РФ, осуществленные в ходе конституционной реформы 2020 г., обоснована актуальность и значимость конституционной реформы 2020 г., которая для Российской Федерации является важным шагом по пути укрепления нации как многонационального народа России, ее единства. Возвращение в текст Конституции традиционных духовно-нравственных ценностей российского общества, наполнение реальным содержанием социального характера современного российского государства производится при понимании, что нация в России есть цивилизационный союз многих народов. Консолидация многонационального народа России рассматривается в духовно-нравственном, социальном, экономико-политическом и цивилизационном уровнях, когда закрепление культурного единства современной России осуществляется при одновременной защите самобытности всех народов и этнических общностей Российской Федерации. Делается вывод, что конституционная реформа 2020 г. не сняла с повестки дня вопрос о необходимости новой Конституции России.

Ключевые слова: государство, Конституция, духовно-нравственные ценности, конституционная реформа, многонациональный народ, русская нация, социальная консолидация.

The 2020 Constitutional Reform in the Russian Federation as a Way to Strengthen the Nation

Baburin Sergey N.
Chief Scientific Officer of the Center for Integration and Civilization Research
of the Institute of State and Law of the Russian Academy of Sciences
Professor of the Dostoevsky Omsk State University
Honored Scientist of the Russian Federation
LL.D., Professor

The article considers the positive changes of the Russian Constitution, implemented during the constitutional reform of 2020, justified the relevance and significance of the constitutional reform of 2020, which for the Russian Federation is an important step towards strengthening the nation as a multinational people of Russia, its unity. The return to the text of the constitution of traditional spiritual and moral values of Russian society, filling with real content of the social character of the modern Russian state is made with the understanding that the nation in Russia is a civilizational union of many peoples. The consolidation of the multi-ethnic people of Russia is considered in the spiritual, moral, social, economic, political and civilizational levels, when the consolidation of cultural unity of modern Russia is carried out at the same time protecting the identity of all peoples and ethnic communities of the Russian Federation. It is concluded that the constitutional reform of 2020 has not removed from the agenda the question of the need for a new Constitution of Russia.

Keywords: state, Constitution, spiritual and moral values, constitutional reform, multinational people, the Russian nation, social consolidation.